

ECONOMÍA LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES RECOGEN UNA CIFRA RÉCORD EN LA CIUDAD PARA INVERSIONES | 4-5

Diez millones para impulsar diez grandes proyectos este año 2024

■ Está previsto el inicio de los estadios de fútbol y atletismo, la piscina de verano o la segunda fase de Pery Junquera ■ El Presupuesto Municipal de este año se verá incrementado en doce millones y alcanzará los 95



Cien años de una gran familia de librerías

Acto institucional de García Bozano P8-9 JOSÉ F. CABEZA

Cuatro nuevas firmas confirman su aterrizaje en el Polígono de Janer

Las firmas Jysk, Altafil, la alemana Kik y Mascotas Ávila han confirmado su desembarco en el Polígono de Janer que gestiona la holandesa Ten Brinke. Se suman a las otras

que ya estaban confirmadas en incluso abiertas, como es el caso de McDonald's, la gasolinera Plenoil o Mercadona. Se espera que abran antes de acabar el año. **PÁGINA 6**

Habrà agua reciclada para el riego y el baldeo a partir de este verano

Los ayuntamientos de Cádiz y San Fernando han alcanzado un acuerdo para instalar una depuradora portátil que permitirá a partir del próximo verano poder contar con

agua depurada que se destinará para las labores de riego y baldeo en ambas localidades. Tendrá un coste de 250.000 euros que, obviamente, será compartido. **PÁGINA 7**

Charo Pérez anuncia la llegada de la Semana Santa

La periodista isleña no defraudará con su pregón de la Semana Santa en el Real Teatro de Las Cortes en una intervención marcada por sus tintes radiofónicos. **PÁGINA 12**

DEPORTES | 15

Los azulinos ven la luz en su visita a Baleares

■ Victoria balsámica por 0-2 en una gran segunda mitad
■ Dani Aquino y Masogo, los autores de los dos tantos

EL REPASO

■ DESDE LA BAHÍA

JOSÉ CHAMORRO LÓPEZ



Invierno, primavera y efemérides en marzo

La elegancia es uno de los trajes de noche que luce la "dama metafórica". Nadie como ella es capaz de disimular las excrecencias o desviaciones que puede sufrir el cuerpo humano. La elegancia es gracia y estilo, delicadeza y distinción. Desde su origen, todas las calidades y hechos tienen su acera contraria, su antónimo. El Paraíso no pudo librarse de la serpiente. La vida actual no es precisamente paradisiaca, aunque la "ley de amnistía" quiera hacérselo creer, porque hay un serpenteado de vulgaridad que la quiebra. La elegancia y la calidad han sido sometidas a división y ya no alcanzan ni la mitad de su valía, llegando a ser figuras de poco mérito, tirando a malo, es decir, definirse como mediocres. No llames al mediocre para hacer ninguna labor porque no la hará bien, pero tampoco cambiará porque se le indique como realizarla, al contrario, culpará a los demás y seguirá haciendo lo que a él más le gusta, lo trivial y ordinario. Desgraciadamente hay mayoría. El voto sigue siendo indicador de cuantía, no de progreso.

La moda, que es cambiante y sin núcleo esencial, aunque es seguida con ciego fervor, solo en escasas ocasiones aúna encanto y belleza. La moda la mide el tiempo y la ridiculiza el recuerdo. La elegancia y la belleza, combinando cuerpo y alma, son perdurables.

Estamos en una época de tendencias emblemáticas que marcan hitos. *Trendy, fashion o cool* son anglicismos algo distintos en su significado, pero que cubren con las cobijas de la modernidad al que los pronuncia, las más partes de las veces sin retener en su memoria que se trata solamente de "algo que se lleva ahora" y que mañana puede ser distinto. Muy repetida, pero cada vez más palpable y

real, es la frase "la mentira admitida universalmente, se transforma en verdad". La verdad, si no se utiliza, es un caracol en la carrera del progreso y la evolución.

Marzo es un mes con encanto. Freno y acelerador de invierno y primavera respectivamente. Frío y nieve han sido los cálizos y pétalos de la flor del invierno. Con su luz y color nos espera la primavera.

Cuando el cuarto de estar de los hogares no había sufrido todavía la invasión de las ondas de radio y de las imágenes audiovisuales, sobre sillas de anea, la familia unida jugaba a la lotería -el bingo actual- y cuando se cantaba el número 19 todos repetían al unísono: San José.

San José precede a la aparición de la primavera en dos días. Era una de las principales fiestas del año, junto a Corpus, Jueves Santo o las fiestas navideñas, pero se ha ido diluyendo y hoy día solo Castellón, Valencia, Alicante, Murcia y El Espartal (Madrid) la conservan como tal. Andalucía, que siempre fue la "tierra de los pepes y Don José", no muestra el antiguo colorido rojo de este día, que ha perdido su encanto sumergido en el bosque de los oscuros signos gráficos del calendario. Hay además una cierta aversión a que las nuevas criaturas lleven este nombre, aunque la tradición familiar sea de siglos y a pesar de ser uno de los cuatro nombres, según estadísticas, mas utilizados e importantes del país. Ahora Hugo, Martín, Mateo o Lucas ocupan esos lugares. Y cada día son más frecuentes aquellos que consideramos como raros -Luz Divina, Martina, Enzo o Bruno- o los que están fuera de los márgenes del santoral. San José Obrero festivo el día

uno de mayo, desde 1955 -Papa Pío XI- es en realidad fiesta conocida en el mundo entero y conmemora la trágica lucha de los "mártires de Chicago". Modismos, moda y la absurda interpretación del "modernismo" siguen derribando muros tradicionales.

También y antes que la abeja haga de "cartero portador de polen" desde el emisor al receptor de cromáticas corolas tendremos -gracias a que la Semana Santa está incluida en sus días- un mes de marzo que nos ofrecerá el ya tradicional pregón de la misma.

No me gusta la palabra pregón y acepto sin entusiasmo todo lo que le rodea. Creo además que debieron ser las naves de Iglesias y Catedrales los únicos lugares, ocupados por serios cofrades y fieles creyentes, en donde exponer tal disertación, porque se trata de relatar una verdad cierta e infalible trágica y ejemplar, auténtica realidad y no una representación, más propia de salones o escenarios teatrales. Hay que evitar que sobre una efeméride que nos recuerda la cruenta e injusta secuencia -acusación falsa y engañosa, deliberación injusta, sentencia promovida por la cruz y emitida por cobardía, castigo, doloroso itinerario, cruz y muerte- pueda crecer y expandirse en ella, un aroma invisible, cuya esencia nos haga pensar que cofradía y religión (Iglesia) siguen caminos paralelos, líneas separadas, mientras el protagonista del acto muere por haber anunciado una "buena nueva" que habla de encuentro, unión y amor. La mediocridad es empedrada y rocosa y continuará manteniendo su mayoría, por más que se le indique que creencia, fe y evangelios son sentimientos más íntimos que pregonables. El "César" sabe lo que es del César y no lleva sus debates parlamentarios a catedrales o claustros de iglesias.

Nombres propios



CONRADO RODRÍGUEZ
DEL DESARROLLO ECONÓMICO

El Presupuesto de 2024 ya está redactado a la espera de pasar por el Pleno municipal el próximo mes de abril.



CHARO PÉREZ
PREGONERA SEMANA SANTA

La periodista isleña ha anunciado la llegada de la Semana Santa con un pregón a la altura de lo esperado.

La imagen de la semana



UN GRUPO DE 70 OPERADORES DE TURISMO MICE VISITA EL CENTRO DE INTERPRETACIÓN DE CAMARÓN

El Centro de Interpretación Camarón de la Isla, uno de los principales recursos turísticos internacionales de San Fernando y ejemplo de herramienta de fomento del flamenco como dinamizador cultural y económico, ha acogido la visita de un grupo de operadores de Turismo MICE, congregados en la provincia de Cádiz en la Convención *Spain DMC 2024*. La Asociación *Spain DMCs* es una entidad que agrupa a empresas especializadas en la gestión de destinos en España. Estas empresas se dedican a ofrecer servicios integrales para la organización de eventos, viajes de incentivos, congresos y otras actividades relacionadas con el turismo de negocios. Cada año *Spain DMCs* organiza su convención en un destino español a la que, además de a los miembros de su junta directiva, invitan a los representantes de cada empresa asociada con un triple objetivo: tratar temas que interesan a los DMCs españoles, hacer *networking* y conocer las novedades que el destino ofrece para la organización de eventos.

La Puntilla

Presupuestos para La Isla

Todo apunta a que a finales de mes mayo, si todo va por el camino deseado, San Fernando tendrá aprobado y en marcha el documento económico más importante que riga los destinos de una ciudad: el Presupuesto Municipal. En esta ocasión el Gobierno local, que ostenta con mayoría absoluta el PSOE, ha decidido incrementarlo en doce millones de euros para hacer frente al objetivo de seguir transformando el modelo de ciudad en el que llevan trabajando desde que llegaron a la Alcaldía en el año 2015. Para este 2024 además se va a producir un hecho sin precedentes y que es va a marcar un record en inversiones alcanzándose los diez millones de euros para acometer proyectos claves para ese futuro San Fernando que los socialistas tienen dibujado en su mente. Ahora toca esperar para ver si se harán realidad o no a largo del año en curso.

información

José Antonio Mallou Diaz
CONSEJERO DELEGADO
Joaquín Ladrón de Guevara
DIRECTOR DEL EXPANSION

José F. Cabeza
REDACTOR
Redacción San Fernando
CALLE SAN NICOLÁS, 34
Teléfono
956 59 15 10

Correo electrónico
SANFERNANDO@PUBLICACIONESDELSUR.NET
Publicidad, Administración y
Distribución
PUBLICACIONES DEL SUR SA
EDIFICIO INFORMACION

PARQUE EMPRESARIAL C/ DE LA INVESTIGACION, D-11.
JEREZ. 11.407 TFN 956 167300 / FAX 901 706 503
AGENCIAS: EFE, EUROPA PRESS
DEPOSITO LEGAL: CA - 54 / 94
PÁGINA WEB: WWW.INFORMACIONSANFERNANDO.ES
MIEMBRO DE LA AEEP (ASOCIACION ESPAÑOLA DE EDITORIALES DE PUBLICACIONES PERIODICAS) WWW.AEEPCC.COM #AEEP#AEEPCC

EDITA
PUBLICACIONES
DEL SUR, SA



OPINIÓN

■ EL CEMENTERIO DE LOS INGLESES

Comunicación

JOHN SULLIVAN



La comunicación es un elemento fundamental para la vida. No me refiero solamente a la comunicación verbal. Cuando un perro mueve el rabo, se está comunicando. Si lo mueve de forma flexible y apuntando hacia abajo, está contento o quiere jugar. Si lo hace de forma rígida y apuntando hacia arriba, va a atacarnos. Es decir, el lenguaje corporal del animal nos está transmitiendo un mensaje sobre su estado de ánimo, sus intenciones y cosas así.

Aún sin abrir la boca, entre los seres humanos nos comunicamos también con nuestro cuerpo. Un abrazo demuestra aprecio, aunque si lo acompañamos de unas palmaditas tibias en la espalda puede tener algo de impostura y protocolo. Un apretón de manos es un gesto afectuoso aunque formal, una muestra de respeto y (en su origen) una muestra de no agresión. Un beso puede ser de cariño, de amor o de pasión. Una mano agitada al aire puede ser una despedida o un saludo a alguien que está lo bastante cerca para vernos pero lo bastante lejos para no poder pararnos un momento. Y así podríamos seguir un rato.

Ya entrando en la cosa de articular palabras, podríamos mencionar la importancia de la entonación (que puede denotar enfado, alegría, ironía...), el volumen de la voz, la velocidad o calma con la que se habla, si la voz es consistente o temblorosa y un largo etcétera de matices que nos pueden indicar desde cómo se encuentra quien nos habla hasta la propia veracidad de lo que está diciendo. E, incluso, la necesidad de rellenar un silencio con palabras aunque en realidad no se esté diciendo nada. La mayoría de discursos políticos que podemos encontrar hoy día son una buena muestra de esto último.

Aún sin abrir la boca, entre los seres humanos nos comunicamos también con nuestro cuerpo. Un abrazo demuestra aprecio, aunque si lo acompañamos de unas palmaditas tibias en la espalda puede tener algo de impostura y protocolo. Un apretón de manos es un gesto afectuoso, aunque formal una muestra de respeto y una muestra de no agresión

nos políticos que podemos encontrar hoy día son una buena muestra de esto último.

Vayamos ahora con la forma de comunicar. A veces, el propio lenguaje obedece a una serie de intereses. Por ejemplo, los idiomas europeos se consideran lenguas, pero llamamos *dialectos* a las lenguas africanas o a las lenguas nativas de América. Esto se debe a una intención de mostrar superioridad entre unas lenguas y otras. Otro ejemplo es hablar del genocidio nazi (que lo fue) mientras llamamos *guerra o defensa ante el terrorismo* al genocidio que Israel está llevando a cabo en Palestina.

En otro plano, hay formas de comunicación que son más que necesarias. Cuando planteamos a otras personas nuestras necesidades, sentimientos o límites, estamos sentando las bases de una comunicación sana. Si algo te molesta u ofende y lo haces saber, ya no habrá excusas sobre la ignorancia en el próximo hecho que te haga sentir mal. Si expresas que estás triste, probablemente alguien de tu entorno te ofrecerá apoyo y consuelo.

Si, con tu pareja, os lo contáis todo, se creará un vínculo de confianza que no habrá quien lo destruya. Y un ejemplo de esto último lo podemos ver en la noticia bomba de esta semana: mientras Díaz Ayuso desmentía el presunto fraude fiscal de su novio, este había admitido los hechos y ofrecido un acuerdo a la Fiscalía. O alguien nos está mintiendo o falta comunicación en la pareja. En cualquier caso, poco futuro veo.

■ EL LOCO DE LA SALINA

Hola, don Pepito

PACO MELERO



Mañana martes, día 19 de marzo, es el santo de los Pepes y de las Pepas. Felicidad a todos ellos. Hay en el mundo infinidad de Pepes y de Pepas, pero me van a permitir, aunque sirva de precedente, que comience felicitando a mi mujer, por la que adquirí la locura que me hierva en el cerebro, y a mi hermano Pepe, seguidor constante de mis tonterías escritas.

Para empezar, diremos que las estadísticas debieran equilibrarse, porque en este caso la igualdad brilla por su ausencia. Mientras que hay más de medio millón de Pepes en España, sin embargo Pepas hay la mitad, y eso contando con la Constitución de 1812. Para que hubiera igualdad efectiva habría que alertar a los registros civiles y a las parroquias para que no permitieran inscribir más Pepes que Pepas. Es intolerable.

Hoy los nombres que más abundan parece que son Antonio y Manuel, y ya no hay duda de que el personal aspira a ser más culto llevando el santo y seña de los hermanos Machado. Entre las mujeres mandan las María del Carmen, aunque a la hora de mandar las demás no se quedan atrás. Los nombres que los padres barajan hoy van siendo cada vez más difíciles de pronunciar con una tendencia clara al imperio británico. A mí me llaman Paco, aunque, cuando estornudo, me dicen Jesús, y a veces me sueltan también la sagrada familia completa.

Hay varios José en la Historia, que dejaron el listón muy alto o muy bajo, según se mire. Sirvan como ejemplo José, el undécimo hijo de los 12 que tuvo Jacob, el que predijo las plagas de Egipto, con la falita que hubiera hecho hoy para saber qué va a pasar en esta imprevisible España, también

Stalin, un prenda necesitado como el comer de una amnistía póstuma, además de José Bonaparte, que terminó siendo Pepe Botella sin gustarle ni siquiera el vino moscatel... No se me puede olvidar Joselito, el pequeño ruiseñor, tu nombre me sabe a yerba, que, aunque sigue siendo pequeño, ahora solamente canta en la ducha, y lo de ruiseñor lo dejamos para otro día. Tampoco debemos despreciar la calidad que derrocha el jamón llamado Joselito con su funda roja y alargada. Aquí en el manicomio la cosa va por otros caminos. Hay muchos Napoleones con la mano en el pecho y la cabeza en el techo y alguna Juana la loca, viuda de Felipe el Guapo.

Sin embargo el José que nos ocupa hoy y por el que celebramos el santo, era un simple carpintero, que se encontró con que era padre de la noche a la mañana sin comerlo ni beberlo. Por eso se dice que el nombre Pepe viene del latín *Pater Putativus*, que traducido al cristiano significa que se pensaba que era el padre de Jesús. El personal, cuando escucha lo de *putativus*, puede pensar que estamos hablando de prostíbulos y de prostíbulas, pero nada más lejos de la realidad, porque el verbo latino, que se enuncia *puto, putas, putare, putavi, putatum*, aunque suene a algunos políticos, significa precisamente pensar. Después del aperreo de Belén, los encargos se le acumularon a José sabiendo la gente la impresionante clase de ayudantes que tenía en la carpintería. Sin embargo llegó a quedarse solo, porque su hijo Jesús se le terminó yendo a predicar y ya no había quien atendiera tantísimos encargos. Dicho todo lo cual, este loco les desea felicidad a todos los implicados y les pide comprensión, porque, al ser tantos, no podemos en el manicomio permitírnos el lujo de enviarles los regalos que nos gustarían y se tendrán que conformar con nuestros abundantes deseos.

■ HABILILLAS

Semana de Pasión

ADELAIDA BORDÉS



Qué poco original, pensarán los ojos lectores que suelen detenerse en esta columna. Después de tres semanas la hablilla repite título. Cierto, unas cuantas veces se ha asomado al final de la Cuaresma como una corona invitando a curiosear sobre la Semana Santa, si bien el septenario no entiende de almanaque, ni de clima. Si hay algo que la identifique es la claridad del amanecer y el olor a azahar que propagan los naranjos. Estos días hemos participado de una poda a destiempo de cuantos crecen en las calles más céntricas, aisladas del trasiego rutinario para evitar un percance, agradeciendo este repliegue circunstancial propagando el olor suave de las ramas recién cortadas, el de las flores de azahar al ser sacudidas antes de dejar caer los pétalos sobre el pavimento.

El incienso sale con timidez de los comercios para remover la nostalgia, para volver a la bola de cera, a las manos pequeñas que no podían con ella, a los guantes manchados, a los pies doloridos, al bocadillo y el zumo en la iglesia tras la procesión. Estos fognozos aparecen antes del miércoles de ceniza, en cuanto nuestra alameda huele al clavo de los roscos al escaparse de la pastelería, fognozos que tampoco enturbian el vistazo, la lectura curiosa del anuncio en un escaparate informando del incienso con olor

a pétalos de rosa, los capirotos de rejilla y el cambio disimulado de los zapatos por alpargatas negras rozando el bajo de la túnica. Hay cosas que no cambian, aunque se modernicen por obra y gracia de los años y en el caso que nos ocupa, van facilitando ayuda en el esfuerzo penitencial.

Dentro de siete días veremos las miradas curiosas que, con meses de vida, lloran o sacuden los brazos con el redoble del tambor, sonreiremos con otro par de ojos de una sola cifra que desfilan orgullosos formando parte de la banda por primera vez, intentaremos contar los pares de pies que asoman por el lateral de un paso, descubriremos nuevamente los rostros y los brazos bronceados, fruto del senderismo o la caminata por la playa, a la gente esperando en fila para ocupar su asiento en la carra oficial, al tiempo en que la memoria vuelve a anudarse en la garganta al echar de menos al vendedor de coquís, al del canasto alargado ocupando sus mitades con roscos y garrapiñadas, al pinchazo en el dedo al asegurar el corchete del fajín, a perder el número de subidas a la azotea para asegurar que sigue clavada la esperanza.

Esta Semana de Pasión es la de los nervios por la incertidumbre. También es la de la luna de primavera, la que ilumina la noche mientras el frío se encapricha con vehemencia en oler a verano.

SAN FERNANDO

ECONOMÍA EL PRESUPUESTO MUNICIPAL DE 2024, QUE SE ESPERA QUE ENTRE EN VIGOR A FINALES DEL MES DE MAYO, CONTEMPLA UNA CIFRA

10 millones para impulsar 10 grandes proyectos para La Isla

■ Los estadios de atletismo y fútbol se llevarán la mayor parte del pastel con cinco millones de euros de los diez ■ En este año se van a destinar también 1,1 millones de euros para el proyecto de la piscina de verano



La segunda fase de la avenida Pery Junquera está previsto iniciarse este año 2024. J.F. CABEZA

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Presupuesto Municipal de San Fernando para este año 2024 sufrirá un incremento de alrededor de doce millones de euros con respecto a 2023 y alcanzará los 95 millones de euros -supone un 14 por ciento más con respecto a la cifra del pasado año-. Para su ejecución será necesaria una financiación externa (préstamos bancarios) de unos ocho millones de euros, es decir, apenas del 10 por ciento, dada la buena situación económica que en la actualidad tienen las arcas municipales.

Un presupuesto con el que el Gobierno local quiere acometer la segunda fase del proyecto de ciudad que puso en marcha hace ocho años, que fue cuando los socialistas accedieron a la Alcaldía. Un proyecto con el que se pretende dejar atrás "la ciudad dormitorio" que era San Fer-

nando para dar paso a una localidad generadora de actividad económica, atraedora de inversiones y en la que se cree empleo.

Durante la primera fase se ejecutaron actuaciones como las de la playa, el Centro de Interpretación de Camarón, el edificio del Ayuntamiento o la Plaza del Rey, entre otras.

Y para iniciar esta segunda fase, el Gobierno local ha incluido en el documento económico de este 2024 una cifra record en la ciudad dentro del capítulo de inversiones que asciende a 10 millones de euros. Un dinero con el que se pretende dar este año el impulso a otros diez proyectos que se consideran claves para seguir con ese proceso de transformación de la localidad isleña.

La mayor parte del pastel de esos diez millones se lavan a llevar los dos nuevos estadios previsto en la ciudad, es

decir, el de atletismo y el de fútbol. Para ambos se contemplan en este 2024 hasta cinco millones de euros -el 50 por ciento del total de las inversiones-. A esos cinco millones hay que sumar los 3,9 millones que ya estaban consigna-

dos para el estadio de fútbol, gracias a una modificación presupuestaria que se hizo en noviembre de 2023.

En total son 8,9 millones de los 14,6 que va a costar la ejecución de los nuevos equipamientos deportivos. Será

Al detalle

697.000 EUROS PARA ACABAR PERY JUNQUERA

■ La movilidad es otro de los ejes sobre el que orbita el proyecto de ciudad del Gobierno local y, en este sentido, en este 2024 se contempla una partida de 697.000 euros que va a permitir poder ejecutar la segunda fase de la remodelación prevista de la avenida de Pery Junquera.

REFORMA INTEGRAL DE LA CALLE HERNÁN CORTÉS

■ La calle Hernán Cortés en el barrio de La Pastora seguirá este año los pasos de Mariana de Pineda y será sometida a una reforma integral que tendrá un coste de 450.000 euros. Pues bien, en el presupuesto de este año se recogen los 147.000 euros que faltaban para llevar a cabo su ejecución.

en 2025 cuando se complete la financiación incluyendo el dinero que falta en el presupuesto que se elabora el próximo año.

El delegado de Desarrollo Económico de la ciudad, Conrado Rodríguez, señala que la puesta en marcha de ambos estadios se "favorece la creación de actividad económica" gracias en sí a todo lo que atañe a la celebración de competiciones deportivas, pero en el caso del campo de fútbol además lleva acarreada la ampliación del espacio comercial de Bahía Sur de cara al futuro.

Náutico de Gallineras

En el presupuesto de este año hay recogida otra partida que asciende a 610.000 euros para el desarrollo del espacio náutico previsto en Gallineras, un proyecto que tendrá un coste de 1,3 millones de euros en total y para el que ya se dispo-

ne del total del dinero.

Llegados a este punto, el delegado de Desarrollo Económico señala que "muchas veces la oposición, que está en su derecho, crítica que tengamos tanto dinero en los bancos y lo que estamos haciendo es como las hormiguitas, es decir, ahorrar para tener el dinero para acometer todas estas actuaciones que tenemos previstas".

Otro de los proyectos en el que tiene previsto avanzar a lo largo de este año el equipo de Gobierno es en la piscina de verano. El proyecto ya está hecho y tendrá un coste total que asciende a 2,1 millones de euros. El Ayuntamiento ya tenía un millón guardado y en este 2024 se va a destinar una partida de 1,1 millones de euros para que se proceda a su licitación, paso previo al inicio de los trabajos.

El presupuesto de 2024 también va a destinar 1,4 mi-

UN RÉCORD DE INVERSIONES PARA SEGUIR AVANZADO EN LA SEGUNDA FASE DE LA CIUDAD QUE TIENE PROYECTADA EL GOBIERNO LOCAL

423.000 euros, la apuesta por el Turismo

■ El delegado de Desarrollo Económico de San Fernando, Conrado Rodríguez, también ha destacado que en el Presupuesto Municipal de 2024 se hace una importante apuesta por el Turismo, con una partida que va a alcanzar los 420.000 euros, un 23 por ciento más que el pasado año 2023. "Nosotros ya hemos puesto en marcha numerosas actividades a lo largo del año y ahora de lo que se trata es de atraer a personas para que disfruten de estas actividades".

Es decir, de lo que se trata es que en este 2024 es que esas actividades se sigan manteniendo para que el flujo turístico siga creciendo de manera exponencial durante los próximos años.



Los dos estadios se llevarán la palma en el capítulo de inversiones con cinco millones de euros. INFORMACIÓN

liones de euros para la puesta en valor del edificio de la Casa Lazaga, cuyo coste asciende a 2,9 millones de euros y el 1,5 millones restante irá en el presupuesto del próximo año.

El edificio tendrá un carácter administrativo, pero también se convertirá en un elemento de atracción cultural y turística como es el caso del Ayuntamiento. Va a formar parte del meridiano cero cultural que el Gobierno local está ejecutando en la calle Real y el entorno. Hasta ahora se ha llegado hasta la Plaza del Rey y en los próximos

años el objetivo es ampliarlo hasta La Alameda -la puesta en valor del cine-yal Carmen con esta apuesta por Lazaga.

Parte de esos diez millones de euros también se van a emplear en cambiar el modelo de movilidad que en la actualidad existe en la ciudad y, en este sentido, en este 2024 se sentarán también las bases para acometer la segunda fase del desdoble de Pery Junquera. Se trata de una actuación que está presupuestada en 1,8 millones de euros y hay prevista una partida este año de 697.000 euros para su ejecución definitiva, puesto que el

Se destinarán los 78.000 euros que faltaban para la zona verde de La Casería

610.000 euros que permitirán iniciar la transformación del náutico de Gallineras

resto del dinero necesario también ha sido ya consignado con anterioridad.

Viaro público

También está previsto en este 2024 la renovación de toda la infraestructura de la calle Hernán Cortes en el barrio de La Pastora, al igual que se hizo en su día con la calle Mariana de Arteaga. Esta actuación cuenta con un presupuesto que alcanza los 450.000 euros y en el presupuesto de este año aparece una partida de 147.000 euros, que era lo que faltaba para completar dicha financiación.

Otro de los objetivos que se ha marcado el Gobierno local dentro de este capítulo de inversiones es el de iniciar la primera fase de la renovación de los parques infantiles de la ciudad, que tendrá un coste de un millón de euros y para el que hay previstos en este 2024 los 259.000 euros que quedan, ya que los 741.000 euros restantes también se encuentran ya en caja listos para ser utilizados.

Y en cuanto a la puesta en valor de espacios verdes, hay que reseñar que la intención es que en este 2024 se ponga en marcha el proyecto del

parque previsto en La Casería, incluyéndose en el presupuesto los 78.000 euros necesarios para completar los 330.000 euros que va a costar este nuevo equipamiento, tan demandado por los vecinos de esta zona de la ciudad.

Por último, en este año en curso se acometerá un nuevo tramo de la tubería de impulsión de abastecimiento que discurre por la Ronda del Estero. Se contempla una partida que alcanza los 238.000 euros y en estos momentos se está revisando el proyecto, ya que es necesaria una actualización de los precios.

MÁS COPIES

GICA

Gestores inmobiliarios de la provincia de Cádiz

Tu tranquilidad es nuestro compromiso

gicainmobiliarias.es

SAN FERNANDO**DESARROLLOS** SE ESPERA QUE LA EDIFICACIÓN ESTÉ LISTA A FINALES DE ESTE AÑO

Cuatro nuevas firmas para el polígono de Tiro Janer

■ Se trata de las firmas Jysk, Altafil, la alemana Kik y Mascotas Ávila ■
Ya son siete y llegarán algunas más nacionales e internacionales

J.F.C./INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Ten Brinke avanza con las obras de edificación del nuevo parque comercial y empresarial del Polígono Tiro Janer de San Fernando. El proyecto, que cuenta con una inversión de 25 millones de euros y una superficie total de 65.000 metros cuadrados, tiene prevista su apertura en el último trimestre de este año 2024.

Ten Brinke, promotora holandesa con una amplia experiencia en el desarrollo de proyectos comerciales y residenciales en Europa, tiene como objetivo en San Fernando crear un espacio innovador, sostenible y respetuoso con el entorno, que aporte un alto valor a la zona.

“Estamos muy ilusionados con el inicio de la edificación de este proyecto que convertirá a San Fernando en un referente comercial y empresarial en la Bahía de Cádiz, en el que estamos consiguiendo, en colaboración con Macpherson Consultores, un mix comercial que sin duda tendrá un gran éxito”, ha declarado Luis Rojas, delegado de Ten Brinke en Andalucía.

Nuevas confirmaciones

Gracias a la inversión realizada por Ten Brinke, el parque comercial y empresarial de



Janer confirma la llegada de cuatro nuevas firmas al Polígono Tiro Janer. TEN BRINKE

Al detalle**HASTA 400 EMPLEOS DIRECTOS E INDIRECTOS**

■ Durante la fase de obras y su actividad, el parque comercial y empresarial de San Fernando de Janer generará alrededor de 400 empleos directos e indirectos.

San Fernando se convertirá en un espacio moderno de más de 20.000 metros cuadrados destinados a zona comercial y empresarial. A las firmas ya confirmadas como Mercadona, McDonald's y Plenoil, se ha conocido en estos últimos días que se suman otras cuatro como son Jysk-dedicada al hogar y complementos, Altafil-una cadena de gimnasia, la alemana de textil KiKy Mascotas. A ellas se unirán próximamente otras

grandes marcas nacionales e internacionales.

El Polígono Tiro Janer goza de una ubicación estratégica en San Fernando, con grandes infraestructuras y accesos. Además, el parque comercial estará dotado de más de 8.000 metros cuadrados de amplias zonas verdes, un parque respetuoso con el entorno, con merenderos, zona de juegos infantiles y un parque de aparatos biosaludables.

Detenido por robar en una tienda y a usuarios de cajeros

Se le imputan varios delitos de robo con violencia y ha quedado en libertad con cargos

vés cajero automático.

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Agentes de la Policía Nacional detuvieron al presunto autor de varios delitos de robo con violencia e intimidación, algunos de ellos perpetrados en la tarde de un mismo día en San Fernando. El presunto autor realizó uno de estos robos empleando un cuchillo para intimidar a una víctima cuando esta iba caminando por la calle Arapiles. Para otro de sus robos, hizo uso de la técnica del tirón, obteniendo el bolso de la víctima cuando esta caminaba por la calle Méndez Núñez.

Los agentes de la Comisaría islaña, tras recibir las descripciones aportadas por las víctimas, establecieron un dispositivo de búsqueda por los lugares próximos a los que se cometieron los hechos, obteniendo como resultado la localización y detención del presunto autor de los hechos, el cual durante el cacheo realizado por los agentes, le fue intervenido el cuchillo utilizado en el primer robo.

Fruto de las pesquisas realizadas, los agentes que ya estaban investigando otros cuatro robos con violencia anteriores, lograron recuperar tanto el bolso de la víctima que había sufrido el tirón, como la vestimenta con la que el presunto autor había cometido los robos investigados.

Los hechos se remontan a mediados del mes de febrero, cuando se produjo un robo con intimidación en una tienda de alimentación por un varón con el rostro oculto por un gorro de lana y una braga. El individuo intimidó a la dependiente del establecimiento, obligándola a que le abriera la caja registradora y le entregara el dinero que había en el interior. Días después, a plena luz del día, un varón de similares características abordaba a una vecina de la localidad, la cual se encontraba sacando dinero del cajero y empleando una gran violencia le arrebató los billetes que acababa de sacar a tra-

En la tarde del día siguiente, un joven que se dirigía a su vehículo tras sacar dinero del cajero, fue abordado por la espalda por un individuo que lo agarró por el cuello, realizándole un estrangulamiento a la vez que trataba de introducirle la mano en el bolso en el que había introducido los billetes que acababa de sacar del cajero. Por suerte, el joven pudo presentar resistencia arañando la cara del asaltante, logrando zafarse del agarre y haciendo que este huyera del lugar. En esta ocasión, los viandantes que fueron testigos de los hechos increparon al asaltante y ayudaron de esta manera a que el individuo no consiguiera salirse con la suya y robar a la víctima.

En vista a estos hechos, los agentes de la Comisaría de San Fernando llevaron a cabo una investigación en la que pudieron comprobar que todos estos hechos habían sido cometidos por la misma persona y procedieron a su rápida identificación tras el visionado de unas cámaras de seguridad que grabaron al autor de los robos en uno de sus asaltos.

Una vez identificado al asaltante, los investigadores difundieron una búsqueda policial y fotografías del autor de los hechos a las unidades de Seguridad Ciudadana en previsión de que este volviera a actuar, siendo en la tarde del 24 de febrero, cuando el ahora detenido, cometió dos nuevos robos, consiguiendo ser rápidamente detenido por las Unidades de Seguridad Ciudadana.

Libertad con cargos

Estos hechos habían causado una gran alarma entre los vecinos de la zona debido a la violencia empleada por el autor de los mismos, no obstante tras su rápida identificación y detención, fue puesto a disposición del Juzgado de Instrucción número uno de San Fernando, como presunto autor de seis robos con violencia o intimidación, siendo decretada por la Autoridad Judicial su puesta en libertad con cargos y la obligación de firmar cada 15 días.

Minuto de silencio por los 20 años del 11M

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fernando recordó a las víctimas del 11M con un minuto de silencio con la Corporación Municipal. El pasado 11 de marzo de 2024, en el Día Europeo en Recuerdo de las Víctimas del Terrorismo, el Ayuntamiento se sumó a la petición de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), en un minuto de silencio que recordó con profunda tristeza los dolorosos atentados y la unidad de

El Ayuntamiento islaño se sumó a la convocatoria realizada por la FEMP

todos los ciudadanos de Europa para honrar la memoria de sus víctimas.

La alcaldesa, Patricia Cavada, presidió esta conmemoración del vigésimo aniversario, que se ha celebrado en la puerta del Ayuntamiento, es-



El minuto de silencio a las puertas del Ayuntamiento. INFORMACIÓN

gririendo la unión desde el respeto y la solidaridad a todas las víctimas del terrorismo en Europa y en el mun-

do, recordando la voluntad de las instituciones de trabajar a favor de la paz y la justicia en los pueblos y ciudades.

SAN FERNANDO

SERVICIOS BÁSICOS SERÁ TRASLADADA A AMBOS MUNICIPIOS A TRAVÉS DE CAMIONES CISTERNAS

Habrà agua reciclada para riego y baldeo a partir de este verano

■ Los ayuntamientos de Cádiz y de San Fernando acuerdan alquilar una depuradora portátil y cuyo coste alcanzará los 250.000 euros

DANI BAREA CÁDIZ/SAN FERNANDO

Los ayuntamientos de Cádiz y San Fernando dispondrán, a partir del próximo verano, de agua procedente de la depuradora gracias a la instalación del servicio terciario portátil en el que ambas administraciones locales llevan semanas trabajando para su alquiler.

Los alcaldes de ambas localidades, Bruno García y Patricia Cavada, han detallado en rueda de prensa conjunta en La Isla que la instalación en la depuradora que comparten tendrá un coste de

250.000 euros y permitirá contar con hasta 300 metros cúbicos diarios destinados a labores de riego y baldeo.

“No podemos permitirnos tirar agua en plena situación de emergencia por sequía”, ha indicado la primera edil isleña, quien ha recordado que el objetivo a largo plazo es contar con esta infraestructura de manera fija, pero aún habría que esperar al menos dos años.

Por el momento, ha remarcado, “tenemos el proyecto y ahora hay financiación”, tanto Cavada como el alcalde de



Acuerdo entre ambos ayuntamientos. AYUNTAMIENTO

Cádiz confían que la Junta de Andalucía aporte financiación.

Además, la propia Adeca-

fesa, sociedad que gestiona la depuradora, tiene un saldo positivo de 1,5 millones de euros. Y no ha sido fácil reactivar

la empresa pública, tal y como ha recordado, tras años de inactividad y problemas con la Agencia Tributaria. De manera inmediata, han informado, se nombrará gerente y se contará un administrativo para darle entidad propia y llevar a cabo la tramitación de las iniciativas pendientes.

Sobre el agua que aportará el servicio terciario portátil, han indicado que será trasladado a los municipios en camiones cisterna dado que aún hay que poner a punto las conducciones para su distribución, si bien la alcaldesa de San Fernando ha explicado que el municipio ya cuenta con un anillo perimetral para ello.

Finalmente, han reclamado a la ciudadanía responsabilidad en el consumo porque el 80 por ciento del gasto de agua corresponde a los hogares.

El patrimonio costero de Camposoto será sometido a un estudio

J.F.C. SAN FERNANDO

El Instituto Andaluz del Patrimonio Histórico (IAPH) ha iniciado las prospecciones arqueológicas de las zonas intermareales de la provincia de Cádiz, en el marco de su nuevo proyecto *Vestigium*. Esta iniciativa tiene como finalidad investigar y cuidar aquellos vestigios poco estudiados que se encuentran entre el mar y la tierra, en la parte del litoral situada entre las máximas y mínimas mareas.

Los estudios se llevarán a cabo en las playas que bañan los municipios de Cádiz (La Caleta), San Fernando (Camposoto), Chiclana (La Barrosa), Conil (Roche), Barbate (Zahara de los Atunes) y Tarifa (Isla de las Palomas), centrándose la atención en los lugares de mayor importancia histórica y concentración de yacimientos arqueológicos subacuáticos, o donde estos son más significativos.

A licitación 1.800 veladores y 200 módulos de barra para la Feria

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fernando ha sacado a licitación otros dos nuevos contratos relacionados con la Feria del Carmen y de la Sal, si bien uno de ellos también atañe a la Feria de San Juan del próximo mes de junio.

El primero de ellos es el relativo al mobiliario que se instalará en el Parque Almirante Laulhé el próximo mes de

julio y cuya cuantía asciende a 59.000 euros, teniendo de plazo las empresas interesadas hasta el próximo 22 de marzo para presentar sus ofertas. El segundo es el que hace referencia a la producción técnica de ambas fiestas, siendo el presupuesto base de licitación de 108.000 euros -16.000 para la Feria de San Juan y 92.000 para la Feria del Carmen y de la Sal-. En este

caso el plazo de presentación de ofertas expira el 25 de marzo.

El contrato del mobiliario, se distribuye en tres lotes. El primero es el que forman los veladores de madera con sillas de tijera. Está forma por mesa de madera barnizada, con tapa formada por listones de madera barnizada, plegable de apoyo, con cuatro sillitas en cantidad orientativa de

1.800 veladores.

El segundo de los lotes es el que incluye veladores con mesas altas. Está compuesto por mesa para cuatro comensales con unas medidas estándar aproximadas de 1,25x0,83, de estructura en hierro en blanco con tapa de madera también en blanco, con cuatro bancos de madera y estructura pintada en blanco en cantidad orientativa de 40 juegos.

El tercer lote es el que forman las barras para mostrador. Están forradas de madera contrachapada de pino, pintada en blanco, dividida en paños de 2 metros en cantidad orientada de 400 metros lineales por 200 módulos de 2 metros.

En cuanto al contrato de producción técnica, recoge que el recinto de casetas llevará instalado un hilo musical conexionado de señal y corriente mediante cable desde escenario principal, desde donde la organización podrá ejercer el control de volumen y contenido de este, a través de un ordenador portátil. De manera particular, previa petición y autorización por parte del Ayuntamiento, los propios caseteros podrán controlar el volumen.

TU PERIÓDICO

información

San Fernando | lunes a jueves

Todos los Lunes

'GRATIS'

Date de alta

ALTA

+

SAN FERNANDO

al 613 095 924

SAN FERNANDO**CULTURA** EL CENTRO DE CONGRESOS CORTES DE LA REAL ISLA DE LEÓN ALBERGÓ EL ACTO INSTITUCIONAL QUE HA SUPUESTO EL PISTOLETAZO DE SALIDA

La foto final de familia junto con la alcaldesa isleña tras el acto institucional desarrollado en el Centro de Congresos Cortes de la Real Isla de León. JOSÉ F. CABEZA

“EMPECÉ CON UN CUBO DE AGUA Y LIMPIANDO LOS ESCAPARATES”

Francisco de Paula García Barroso y su hija Cristina García Guaita son el presente y el futuro de la centenaria Librería García Bozano y nadie mejor que ellos para hablar del legado cultural que el icónico comercio ha supuesto para la localidad isleña

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

Cien años dan para mucho y que mejor que dos de sus principales protagonistas para contarlo en primera persona. Francisco de Paula García Barroso y Cristina García Guaita, padre e hija, han estado en el programa *La Isla Actualidad* de 7TV San Fernando para hablar del centenario de la Librería García Bozano.

Francisco de Paula recuerda con nostalgia como en 1924 su padre puso en marcha el negocio y afirma que “lo que hoy se llama emprendedores, para mí aquello hoy

lo llamaríamos una aventura”, ya que la librería abrió las puertas en “unos tiempos convulsos” en plena dictadura de Primo de Rivera. Posteriormente llegó el alzamiento de 1936, posteriormente una nueva dictadura, la transición y una pandemia.

Los primeros pasos de su padre fueron vendiendo prensa en un pequeño local en la calle Rosario número 3 para, a renglón seguido, comprar una sastrería que había contigua para agrandarla hasta tener los mismos metros cuadrados que tiene hoy día

el negocio. Comenzó por Diario de Cádiz y posteriormente se hizo corresponsal de toda la prensa nacional, sobre todo la de Madrid.

“Lo curioso es que la prensa venía con un día de retraso, ya que se hacía una edición para toda España y luego para el resto de provincias. Ya eso había que sumar el retraso con el que llegaban los trenes, lo que hacía que había estar todo el día pendiente de la estación. Mi padre tenía un hombre con un carro metálico que iba a recogerlo, y lo mismo llegaba a las 12.30

horas, que creo que era el horario establecido, o llegaba con una, dos y hasta tres horas de retrasa”, indica García Barroso.

Y pese al “día de retraso” se vendía muchísima prensa, hasta el punto de que el fundador de la librería tenía hasta dos repartidores en la calle todos los días para difundir la prensa que llegaba desde Madrid.

El siguiente paso que dio Francisco García Bozano fue adentrarse en el mundo de los colegios. “Vendía muchos catecismos Ribalda, muchas

libretas de una y dos rayas, el lápiz y la goma Milán, que ya existía, ya medida que los centros escolares se iban ampliando con más alumnos empezó a meterse en el mundo de la venta de los libros de textos. Hoy día esos libros son auténticas piezas de valor”, apunta el hijo.

Llegados a este punto, Francisco de Paula García afirma que, a nivel provincial, San Fernando siempre ha estado a la cabeza a nivel cultural y lo explica de la siguiente manera. “Teníamos necesidad por la industria y por la Armada, ya que había estudiantes que eran ingenieros, delinquentes..., que requerían de los elementos necesarios para ponerse al día. Yo cuando empezaba y asistía a congresos en Madrid o en Barcelona siempre me preguntaban los

motivos por los que en San Fernando se vendían tantos libros técnicos. En aquella época fue cuando se creó la escuela de aprendices en la Empresa Nacional Bazán y todos precisaban de dichos libros. Luego está la otra pata y era la gente que venía a hacer la instrucción militar o la milicia universitaria. Toda este gente también los compraba, unos para aprender y otros para leer en sus ratos libres”.

Paco, como se le conoce cariñosamente, describe sus primeros pasos en la librería. “Yo me educé en el colegio de LaSalle, luego en el Liceo, de ahí al Instituto Columela y, por último, en la Escuela de Comercio en Cádiz. A la mitad de estos últimos estudios me rajé, ya que comencé a trabajar con mi padre cuando tenía 19 años y me gustaba

A LOS ACTOS ORGANIZADOS CON MOTIVO DE LOS CIENTO AÑOS DE LA LIBRERÍA ISLEÑA UBICADA EN LA CALLE ROSARIO



Francisco de Paula García Barroso y su hija Cristina García Guaita en 7TV San Fernando hablando del centenario. J.F. CABEZA

Un “albacea” para el talento de los escritores



La escritora Carmen García Guaita durante su glosa. J.F. CABEZA

J.F.C./A.G. SAN FERNANDO

La sala *Lázaro Dou* del Centro de Congresos se quedó pequeña para albergar el emotivo y merecido homenaje institucional organizado con motivo del centenario de la Librería García Bozano. Representantes de la vida política, empresarial, social isleña y de la provincia no faltaron a la cita con un negocio familiar que se ha convertido en uno de los pilares sobre los que durante décadas ha descansado la cultura isleña.

Fue Cristina García Guaita la encargada de iniciar el turno de palabra para dejar claro que dicho acto se ha desarrollado en señal de “gratitud” hacia la población de San Fernando que ha permitido a García Bozano celebrar su centenario.

Fue la escritora isleña afincada en Madrid, Carmen Guaita, la encargada de glorificar lo que supone que un negocio como García Bozano haya alcanzado los cien años de vida.

“Esta tarde es para ti, Paco García Barroso, es para tu padre, Francisco García Bozano, que inició esta aventura en 1924. Y es para quien te han sabido apoyar desde el principio. Tu mujer Dori, tus hermanas, tus siete hijos entre los que se encuentran tu mano derecha Cristina”, señalaba la escritora, y añadía que “este es un homenaje para ti que eres de la estirpe

de la alta cultura. Para ti que eres albacea del talento de los escritores. Para ti que sabe qué obra puede gustar a qué persona y se la recomiendas. Para ti que lees a los clientes de la librería como lees los libros, con atención inmensa. Porque sabes que la magia de la literatura no se produce cuando el autor pone punto y final a su obra, sino cuando el librero la acerca a los lectores”.

El protagonista del día, visiblemente emocionado, Francisco de Paula García Barroso, contagió su estado de ánimo a los presentes, en especial a sus nietos y familiares.

Agradeció a su hermana Mamen, quien regentó durante muchos años la librería junto a él. Aunque reservó un recuerdo especial para la persona que “más le ha ayudado y acompañado siempre”: su mujer, Dori. “Sin tu apoyo incondicional, nada de esto hubiera sido posible. Gracias, mi compañera de vida”.

Por último, la alcaldesa Patricia Cavada indicó que “García Bozano es un pilar de la identidad isleña, convertido en una institución y algo que nos ha hecho sentir algo que nos trasciende. Y así, generación tras generación. El olor a tinta fresca del periódico, el de las gomas de borrar, el olor a libro nuevo: eso es para muchos de nosotros esta amada librería”.

más. Tanto es así que mi padre en aquel tiempo trabajaba en la Fábrica de San Carlos y un día me preguntó si quería trabajar en el negocio en la parte de contabilidad, pero no era demasiado lo mío. Entonces hubo un día que me infiltré en la parte de la librería y mi padre me puso a prueba. Lo primero que me hizo fue darme un cubo con agua, papel de periódico y me puso a limpiar los escaparates. Llegó un día que le dije que ya llevaba mucho tiempo limpiando los escaparates y lo que me contestó fue *ten en cuenta que para mandar hay que saber, primero, lo que está mandado y luego que tú sabes hacerlo*. Cerré mi boca y me retire”.

El siguiente paso fue entregarle un cajón de madera para ver cuánto era capaz de vender en un día a determinados clientes y, por último, al tiempo lo mandó a Barcelona, Valencia y Madrid para conocer a los proveedores del negocio, tanto de la parte de librería como de papelería. “Todo este procedimiento me llevó a tener mucho más claro de dónde provenía el producto que yo después lo

nia a la venta detrás del mostrador. Toda esa parte que me enseñó mi padre tiene un gran valor para mí”, indica.

Todavía recuerda cuando Cristina se tuvo que marchar por cuestiones familiares y se tuvo que calentar la cabeza para saber de qué manera podía seguir con el negocio adelante en el futuro. Sin embargo, todo cambió cuando ella le llamó un día “al móvil y estaba en la playa” y le dijo que a su marido le habían destinado a Cádiz, que si le volvería a admitir en la librería. “Eso fue un domingo y le dije que el lunes la quería allí a primera hora”, apunta el alma mater del negocio isleño.

Yañade que “yo he sido durante toda la vida el que ha abierto las puertas por la mañana y las ha cerrado por la noche, y veía que la cosa iba a cambiar mucho. Pero desde ese día que me dijo que volvía ha sido la salvación de lo que mi padre había creado y yo había continuado. Cristina es la que actualmente lleva el peso de la librería”.

Cristina García Guaita será la que coja el testigo de su padre, manteniendo la “misma línea” que hasta ahora, pues-

to que ambos llevan ya varios años trabajando codo con codo, pero afirma que “todavía sigo aprendiendo mucho de él, ya que aún me quedan muchas cosas por aprender”. Su función actual dentro de la empresa es la que atañe a toda la logística con los pedidos y la librería. “Gracias a Dios tenemos unos empleados maravillosos que trabajan con nosotros y seguimos viviendo el día a día, siguiendo la pauta que mi abuelo le enseñó a mi padre y la que él me ha enseñado a mí. Lo que intentamos es que los clientes sigan entrando todos los días, que se sientan a gusto, que estén en nuestra librería como en su casa e intentando traer siempre todas las novedades”.

Cristina apunta que, pese a la aparición en escena de las últimas tecnologías y, sobre todo, tras la pandemia “creo que le estamos ganando un poco la partida al libro electrónico”. Y lo explica indicando que “estamos todo el día delante de los ordenadores, de los móviles, delante de pantallas y yo creo que la gente se está cansando y el libro en papel está resurgiendo. Hay estudios que así lo demuestran

y hay mucha gente joven que está comprando libros. La literatura juvenil ha subido bastante y a mí me encanta, y siempre lo digo, cuando los viernes por la tarde o los sábados por la mañana se ve a pandillitas, de chicos jóvenes de 12 a 16 años, que entran en la librería y se ponen a mirar lo nuevo que ha llegado y lo compran”.

Eso, por una parte, pero también reconoce que hay otro enemigo contra el que hay que seguir luchando como es el comercio on line. “Cada vez tardamos menos en traer los libros, en apenas 24 ó 48 horas si hay existencias en los almacenes de por aquí llegan. Esa batalla se le está ganando al comercio on line y a la gente la gusta ir a la librería a tocar y oler el libro. Y con los artículos de la papelería sucede lo mismo”.

De hecho, afirma Cristina García, hay un reciente estudio donde se habla de que en los colegios van a tener que quitar parte de los ordenadores en los primeros cursos, puesto que se considera imprescindible que los niños aprendan a leer y a escribir en papel.

SAN FERNANDO**ECONOMÍA** LOS COMERCIANTES DEL CENTRO DE LA CIUDAD SACARON SUS ESCAPARATES A LA CALLE

Acosafe tacha de “positiva” la celebración del ‘Street Market’

■ 40 comercios y 30 hosteleros participaron en dicha iniciativa

ANGEL GALLEGO SAN FERNANDO
Street Market, el evento organizado por la Asociación de Comerciantes de San Fernando (Acosafe), que fue aplazado del 8 de marzo debido a las condiciones meteorológicas adversas, registró un gran éxito tanto en asistencia como en ventas. 40 comercios de San Fernando exhibieron sus productos y ofertas en la ca-

lle. Muchos transeúntes se detuvieron curiosos frente a los puestos y terminaron realizando compras improvisadas. “Había quedado con mi amiga, y de camino le compré un conjunto monísimo para el verano a la niña”, comentaba una mujer por teléfono.

Este mercado callejero aglutinó a una amplia variedad de comercios locales en



Las calles del centro de San Fernando acogieron la celebración del ‘Street Market’. A. GALLEGO

las calles céntricas de La Isla, incluyendo las calles Rosario, General García de la Herrán, Colón y San Rafael. Durante el horario comercial, los comerciantes de La Isla se erigieron como protagonistas, con el firme propósito de dinamizar la economía local en los meses previos al verano.

Además, treinta hosteleros también se sumaron a la iniciativa. Las personas que realizaron compras superiores a 25 euros podrán recibir una caña o un café en los bares adscritos en la promoción. Asimismo, entraron en el sorteo de un vale de 50 euros para gastar en algún comer-

cio asociado a Acosafe, que expresó su satisfacción con los resultados obtenidos. “Desde la asociación buscamos innovar e impulsar a los establecimientos de La Isla. Los propietarios nos han transmitido su agrado y el impacto positivo en sus ventas”, señalaron.

Labores de mejoras en las zonas verdes de colegios

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento intensifica estos días las labores de mantenimiento y embellecimiento de las zonas verdes de los centros educativos con el objetivo de mejorar las infraestructuras educativas y “hacer de los patios y las áreas de juego entornos seguros en los que el alumnado y los árboles crezcan juntos”. Las tareas se extenderán hasta finales del mes de abril y llegará de manera escalonada a los 21 colegios públicos.

Las actuaciones consisten principalmente en desbroce y limpieza, eliminación de malas hierbas, prevención de posibles plagas o revisión de los sistemas de riego, entre otras. “El trabajo que desarrollamos en las instalaciones educativas es esencial para este Ayuntamiento”, explica Virginia Barrera, concejala de Espacios Naturales.

Más información en:
concurso del agua.es

PREMIOS

del 20 de noviembre de 2023 al 20 de marzo de 2024

Organiza:

Patrocina:

SAN FERNANDO

VÍAS Y OBRAS EL PROGRAMA BUSCA LLEGAR A LOS PEQUEÑOS DESPERFECTOS

El Plan Acera 2024 llega a La Casería y a La Glorieta

■ Los trabajos se centran fundamentalmente en mejoras en materia de accesibilidad, así como en el pintado de los distintos pasos de peatones

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Plan Mejor Acera 2024 continúa sus trabajos y en estos días se está trabajando tanto en el barrio de la Casería de Ossio como en La Glorieta, Paseo General Lobo.

Así, estos arreglos se basan en mejorar la accesibilidad o el pintado de peatones, como es el caso la calle San Juan o Magallanes. En San Juan, además, se ha acondicionado las zonas de los vados de vehículos, mejorando la accesibilidad en la acera y se ha procedido a la reposición del acerado en lugares donde presentaban un gran deterioro. En Magallanes, también se ha procedido al acondicionamiento de rebaje del pavimento y acerado para mejorar accesibilidad.

De igual forma, en La Glorieta se ha procedido a la reparación del pavimento de acerado, así como la reposición de baldosas de diferentes zonas interior de la glorieta y exterior perimetral.

Además de la zona de Las Palmeras y La Pastora, actuando en connivencia con las asociaciones de vecinos, también se han llevado a cabo, dentro del mismo Plan Mejor Acera, en lugares como El Pino o El Ancla.

Un programa que busca llegar de manera directa a pe-



Las mejoras que se están llevando a cabo en la zona de La Casería. AYUNTAMIENTO

Al detalle

SE REPITE TRAS EL ÉXITO DEL PASADO AÑO

■ Se trata de un programa que repite tras la buena acogida del año pasado, cuando se puso en marcha la iniciativa y que ha contado con una gran participación ciudadana.

queños desperfectos que presentan las calles, plazas, aceras y zonas ajardinadas, para que puedan ser reparadas de manera inmediata.

También se han actuado en zonas de La Isla junto a la AVV El Caná en la zona de Hornos Púnicos, en diversos puntos del acerado y en las zonas ajardinadas de la propia rotonda. En zonas como La Pastora ya se procedió a la colocación de pavimentación táctil en el acera-

do, para facilitar la accesibilidad de las personas con visibilidad reducida. En el entorno de la plazoleta de Las Vacas se ha procedido al pintado de los pasos de peatones.

Por otro lado, en la paralela de la calle Real, en la zona de Las Palmeras, se ha reparado el acerado, renovándose el pavimento en las zonas deterioradas. También se ha renovado los alcorques y reparados unos muros que estaba en mal estado.

Un contrato para reparar mobiliario en apenas 24 horas



Una imagen de archivo de dos bancos rotos. AYUNTAMIENTO

Se destinarán hasta 150.000 euros para reponer barandillas y bancos en la ciudad

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fernando ha sacado a licitación por un importe de 150.000 euros y un plazo de dos años el contrato para las obras de adecuación, reposición y mantenimiento de la cerrajería de las vías públicas de la ciudad, lo que va a permitir que dichas incidencias sean atendidas en menos de 48 horas, tal y como recoge el pliego de condiciones técnicas.

Los trabajos a desarrollar consistirán básicamente en la reparación de los bancos, barandillas y demás mobiliario urbano, así como dotar de barandillas de protección los espacios públicos.

Cualquier vecino, por me-

dio telefónico o a través de una web municipal, podrá comunicar al Ayuntamiento cualquier incidencia en la vía pública. También mediante denuncias a la Policía Local.

Recibida la comunicación y una vez certificada la incidencia y comprobado que se caracteriza como de reparación urgente, se realizarán los trabajos para su resolución en un plazo máximo de 48 horas.

Cuando la incidencia, por su magnitud, no sea puntual y, por tanto, exija una actuación de mayor envergadura, se planificará por los servicios de infraestructura.

Las reparaciones urgentes corresponden a obras que resistan peligrosidad.

Hasta el 1 de abril

Las empresas interesadas en presentar sus ofertas tienen de plazo hasta el próximo 1 de abril.

Siente Cádiz

Análisis y debate

Para sentir la **Provincia de Cádiz** como un proyecto en común

Presenta

Ana Huguet





siete

7vandalucia.es

Twitter Facebook

Todos los **JUEVES** a las **21:00 h.**

SAN FERNANDOsección coordinada por
A. MarínFALTAN **006** DÍAS PARA DOMINGO DE RAMOS**Cofrade SAN FERNANDO**

Charo Pérez “retransmite” una nueva Semana Santa para San Fernando



La periodista Charo Pérez en el escenario del Teatro de las Cortes tras ofrecer su Pregón. En las otras dos imágenes de abajo aparecen las autoridades de la ciudad presentes en el pregón en el teatro y también con José Martín Pérez, con quien empezó en Radio La Isla, A.M.

Este año la encargada de proclamarla Semana Santa, ha sido la cofrade y periodista isleña Charo Pérez, la cual, como si de una crónica radiofónica se tratase ha trasladado a los asistentes al Real Teatro de Las Cortes a una nueva Semana Mayor isleña.

Como cada año, antes de comenzar el pregón la banda de música interpretaba varias composiciones para recibir al respetable. Tras el rezo del Ángelus, sonó *La Madrugada* de Abel Moreno Gómez, que fue la obra elegida por la pregonera.

La presentación de la pregonera corrió a cargo de su marido Juan Ramón Prieto Massoni, que hizo una reseña exhaustiva, tanto personal como profesional, de Charo Pérez. Un pregón, el de su mujer, que se producía precisamente un cuarto de siglo después de que el pregonara la Semana Santa de La Isla. El escenario decorado con un busto obra de Alfonso Berraquero y un llamador, contó con la voz de Lola Martínez Delgado en dos momentos de su pregón como han sido el Domingo de Ramos y Resurrección.

La pregonera iniciaba su intervención encomendán-

dose a la Virgen del Carmen, como niña que se crió en el barrio de las callejuelas. Charo Pérez quiso desgranar en su glosa las vivencias propias que cada año tiene retransmitiendo la Semana Santa desde el programa en el que trabaja en la emisora pública andaluza. Narró esa Semana Santa que hace día a día junto a sus compañeros de *El Llamador*, dando paso a las diferentes salidas procesionales y, entre otros ha contado con los también isleños Paz Santana o Manuel Casal, para llevar a los “oyentes” la Semana Santa de La Isla. Como bien dejó claro, “la radio será la cruz de guía de este pregón, el instrumento y, a la vez, el hilo conductor de los siete días que están por venir”, y como gracias a la radio ha podido vivir momentos que ni siquiera en sus sueños podía llegar a imaginar que los viviría. Pero también tuvo palabras para los jóvenes “por eso, dejemos que los niños se acerquen a las hermandades y descubran una forma diferente de ser cristiano, siendo”. Igualmente reivindicó el papel de la mujer en la Semana Santa, “abogo por nosotras, por dar a conocer nuestra visión cofrade y cómo vivimos

y sentimos la Pasión, Muerte y Resurrección de Cristo, exactamente igual que vosotros, pregoneros. Exactamente igual que vosotros, cofrades”.

Tampoco dejó pasar la ocasión para alabar la labor social que realizan las hermandades. La pregonera no desaprovechó la ocasión para mandar una lanza a favor del proceso de Canonización de la Hermana Cristina a la que espera ver pronto en los altares. Pérez dejó constancia de que, aunque no siempre puede estar presente en la semana Santa de San Fernando, “a través de los ojos de la Macarena” puede ver “a cada virgen y cada cristo isleño reflejados en ellos, como cuando busca sus ojos en la *Madruga* y es entonces cuando veo reflejadas a las dolorosas de mi ciudad”.

No se olvidó antes de terminar de sus orígenes en Radio La Isla, por lo que hizo subió al escenario a José Martín Pérez, y junto al que dio a conocer las novedades de esta nueva Semana Santa. Terminaba, tocando el llamador una vez y proclamando “calle mi voz, suene el llamador y hágase la Semana Santa de La Isla.



ACTUALIDAD COFRADE



El acto de presentación del 'Botijo Cofradiero', A.M.



Una imagen del paño de la Verónica del pasado año 2023. A.M.

Alfonso Luque presenta el 'Botijo Cofradiero'

La Asociación de Jóvenes Cargadores Cofrades presentó una nueva edición del tradicional boletín que edita esta Asociación, *El Botijo Cofradiero*, que en esta edición cumple 47 años. La pre-

sentación corrió a cargo del socio de la entidad Alfonso Luque Olmedo, mientras que el acto estuvo a su vez presentado por Celia Rodríguez Lozano. Esta nueva edición del bo-

letín de dicha asociación lleva como portada una fotografía de José Alberto Ortiz, que muestra una instantánea de la Virgen de la Esperanza a su paso por la calle Murillo.

Juan Carlos García Díaz realiza un Paño para la Santa Mujer Verónica

La Hermandad de Jesús de la Misericordia presentará esta tarde un nuevo paño que será el que portará la Santa Mujer Verónica en la tarde del próximo Jueves Santo. Este año ha sido realizado

por el artista isleño Juan Carlos García Díaz.

En el acto se hará una exaltación del paño que estará realizada por el cofrade jerezano José Luis Sánchez López, ex hermano mayor de la Hermandad de la Cande-

laria, con la que la hermandad de la Misericordia está ligada por carta de hermandad.

El acto de presentación tendrá lugar esta tarde en el Centro de Congresos a las 20.00 horas.

Sed valientes



JESÚS RODRÍGUEZ ARIAS

El niño de la calle Comedias

Cercano ya a los setenta abríles sabe que el guión de la vida no lo escribe uno, sino que eso es cosa de Dios. Esta no ha sido fácil pues desde chiquitito tuvo que bregar con estrecheces que hizo que tuviera que trabajar desde temprana edad. Su madre, su abuelo, su padre y después sus hermanos lo eran todo.

Como buen niño de la calle Comedias sabía lo que era vivir las entretelas de sus callejuelas donde todos en sí eran una gran familia, todos se conocían, todos estaban para todo. De siempre en La Isla de nuestra infancia existió una gran rivalidad con los niños del Carmen. Barrios limítrofes donde en sus respectivas fronteras alguna vez que otra había verdaderas batallas campales y más de un chino peliño pasó ronándole la testuz.

Ingresó pronto en la Armada, allí desarrolló su vida entre un destino y otro, entre una ciudad y otra. Siempre fue de la confianza de sus superiores y querido por los que fueron sus subordinados. Eso se demuestra hoy en el cercano y respetuoso

trato que le dispensan en la Marina.

Se echó novia joven y se casó con la mujer de su vida, junto a ella creó una familia y en la dorada existencia que hoy en día vive disfruta con sus nietos, nueras e incluso con un hijo del alma.

A él con mil batallas a las espaldas, algunas ganadas, otras perdidas, pienso que le falló el corazón de tanto usarlo y una dolencia coronaria hizo que tuviera que retirarse de uno de sus quereres en esta vida: La Armada Española. Pero que no se enfundara el noble uniforme no quería decir que se apartara de la vida porque en verdad fue todo lo contrario ya que se entregó aún más.

Echa un cable en todo cuanto le piden, es un indispensable colaborador de su parroquia, hombre de Fe, creyente, que sabe que la vida se entiende mejor cuando es el Señor quien guía sus pasos. Sabe, porque lo siente todos los días en su buen corazón, que no hay nada como dejarse llevar de la Mano de María Santísima por siempre Esperanza nuestra.

Su vocación de servicio hizo que en su día ingresara en política como militante activo ya que este querido amigo, buen hermano, es un liberal de los de la Constitución promulgada en Cádiz en 1812 y cuyas cortes se constituyeron en nuestra gloriosa Isla de León allá por el 24 de septiembre de 1810. Día este muy significativo para él por el carácter estrictamente personal que conlleva.

No hay que olvidar que estamos ya en la Semana de Pasión, en los días anteriores a vivir una nueva Semana Santa.

Cofrade de los de antes, de los de siempre, esos que han escrito con letras de oro lo que es la vida de las HH.CC de esta bendita tierra. Como Caridad que cada Martes Santo recorre parte de las calles de su niñez y sube Comedias que da nombre al barrio donde naciera. Y Esperanza Francisca del Silencio que procesiona cada Jueves Santo por las calles de San Fernando cuando la noche se hace madrugada ofreciendo una señorial estampa de la Madre sufriente y dolorosa que presencia a

los pies de la Cruz como su Hijo muere tras agónica Expiración.

Hombre querido, respetado y admirado por igual por ser como es, por sus ideas claras, por ser diáfano y decir las cosas a la cara y no a la espalda. Hombre de Honor en el que se puede confiar.

Hace unos meses que ha trasladado su residencia a la ilustre ciudad de Jerez de la Frontera, la cual los ha recibido con los brazos abiertos. Ya en el discurrir de estos ha encontrado algunos lugares donde se halla feliz como es la Hermandad de la Redención Salesiana o la Fundación Cultura Taurina que preside el buen amigo Rafael Valenzuela.

Un cañailla errante que tiene a San Fernando en su corazón y pensamiento en todo momento.

En este Lunes de Pasión quería escribir de alguien que me tocara el corazón y eso he hecho.

Hoy estará entre La Isla y Jerez, la vida continúa.....

sedvalientes.blogspot.com

DEPORTES

FÚTBOL CRÓNICA DEL ATLÉTICO BALEARES-SAN FERNANDO CD

Aquino y Masogo dan aire a los azulinos en las Baleares

EL MARCADOR El San Fernando CD se impone por 0-2 en tierras mallorquinas, aunque el resultado pudo ser más abultado **A DESTACAR** Los isleños suman la primera victoria de la segunda vuelta y logran los 30 puntos

AT. BALEARES 0

SAN FERNANDO CD 2

-ATLÉTICO BALEARES- Ramón Vila, Campadabál, Ferrone (Azeez, 87'), Josep Jaume, Juanra, David Navarro (Nuha, 72'), Villapalos (George, 87'), Rubén Rochina, Roberto Alarcón (Ortega, 72'), David Rodríguez y Pastrana (Toni Ramón, 56').

-SAN FERNANDO CD- Diego Fuoli, Lillo, Víctor Ruiz, Carlos Blanco, José Carlos, Masogo, Biabiany (Pau Martínez, 66') (Fullana, 87'), Alfonso (Marcelo, 87'), Aquino, Cristian Herrera (David Ramos, 61') y Nahuel Arroyo (Ángel Sánchez, 66').

Árbitro: Jorge Tarraga Lájara, del colegio manchego. Regular. Le perdonó la roja directa a Rochina en el 85 por una fea entrada a Pau Martínez. En los locales vieron la amarilla Rochina y Nuha. Por parte del San Fernando fueron amonestados Carlos Blanco, Víctor Ruiz, Masogo, Alfonso y Biabiany.

Goles:

0-1 Dani Aquino (m.51)
0-2 Masogo (m.71)

Incidencias: Partido correspondiente a la jornada número 28 del Grupo II de Primera Federación celebrado en la mañana de este domingo en el Estadio Balear.

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

Los goles de Dani Aquino y Álex Masogo le dieron aire este domingo al San Fernando en su visita al Estadio Balear, donde los isleños se impusieron por 0-2 y lograron la primera victoria de la segunda vuelta.

El resultado fue el justo premio a una gran segunda mitad de los azulinos, que merecieron incluso un marcador más holgado ante el Atlético Baleares. Tres puntos de oro que hacen que los cañales alcancen los 30 y se quedan a uno de la salvación, que ahora mismo marca el Mérida. Un triunfo que, ojalá, suponga un punto de inflexión para el equipo de Alfredo Santaelena de cara a las diez jornadas cruciales que le restan por delante.

El técnico madrileño introdujo dos cambios con respecto al once de la semana anterior ante el Mérida, dando entrada a Lillo en el lateral en

detrimento de David Ramos, mientras que Alfonso cubrió la ausencia del sancionado Unai Naveira en el centro del campo.

Los locales arrancaron con fuerza intentando presionar muy arriba a los isleños y en el minuto 3 Pastrana se internó en el área y su lanzamiento con la derecha tuvo que reperirlo Diego Fuoli para mandarla a saque de esquina.

El primer tiempo transcurrió sin pena, ni gloria, con un San Fernando que poco a poco pasó a tener el control de la pelota en el centro del campo, pero demasiado acelerado en los metros finales a la hora de decidir bien ese último pase decisivo.

El encuentro estaba siendo un auténtico *tostón* para los aficionados hasta que en los últimos cinco minutos del primer acto llegó lo único destacable. Así, en el 41 en la mejor acción combinativa de los visitantes la pelota llegaba a la izquierda a Cristian Herrera, quien puso un buen servicio al segundo palo y por allí apareció Dani Aquino para rematar, pero su cabezazo fue demasiado centrado a las manos de Ramón Vila.

Un minuto más tarde replicaba el Atlético Baleares con un nuevo disparo de Pastrana, aunque en esta ocasión no corrió la misma suerte que el primero y la pelota se escapó por encima de la meta isleña.

La más clara del primer tiempo fue para el San Fernando en el 43. Alfonso filtró un pase milimétrico a la espalda de la defensa local sobre el desmarque de Biabiany, pero el francés la tiró por encima del larguero en su intento de batir al meta balear con un globo. Con el resultado gafas se llegó al descanso.

Segunda mitad

En la segunda mitad los visitantes dieron un paso al fren-



El San Fernando por fin pudo festejar la ansiada victoria que buscaba en esta segunda vuelta. SAN FERNANDO CD

te conscientes de lo mucho que había en juego y no defraudaron. Sobre todo porque en el minuto 51 llegó el 0-1 obra de Dani Aquino, que resolvió a las mil maravillas un pase espectacular entre líneas de Masogo. El partido del mediocentro fue para grabar y poner en las escuelas.

Tanto dio alas al San Fernando ante un rival que fue un querer y no poder ante la buena disposición táctica de los isleños, que se replegaron para tratar de matar el partido a la contra. De hecho, en el 60 estuvo cerca el segundo, cuando Nahuel Arroyo se marchó por su banda y desde el pico de área se sacó un zurdazo que se marchó muy cerca del palo.

El cuadro de Santa Elena ponía más tierra de por medio en el minuto 71. Un saque de esquina botado por Pau Martínez lo despejó de manera muy blandida la zaga balear, y Masogo irrumpió con un tren para colocarla lejos del alcance de Ramón Vila con un certero cabezazo.

El segundo tanto hizo mucho daño al cuadro blanquiazul, que se estrellaba una y otra vez ante el bien plantado sistema defensivo de los azulinos, que apenas sufrieron y, de hecho, en la segunda mitad Diego Fuoli fue casi un mero espectador.

En el 75 el que perdonó el tercero fue David Ramos. El meta local se hizo un lío al intentar sacar la pelota y Dani

Aquino, el más listo de la clase, le robó la cartera y le dio el pase de la muerte al savunero, cuyo disparo lo salvó sobre la misma línea de gol Juanra.

En el tramo final del encuentro el San Fernando se dedicó a nadar y guardar la ropa ante un oponente que lo más peligroso que hizo en la segunda mitad fue una llegada por la izquierda del lateral Ferrone en el 81 con un lanzamiento se estrelló en el lateral de la red.

En el minuto 85 llegó lo peor del partido, cuando Rochina se fue a por el tobillo de Pau Martínez claramente y lo cazó. El colegiado de la contienda sólo castigó la acción con amarilla cuando era

roja de manual. De hecho, el extremo catalán del San Fernando tuvo que retirarse lesionado cuando apenas llevaba 20 minutos sobre el terreno de juego.

El árbitro alargó el encuentro seis minutos y en el 94 Marcelo tuvo el 0-3 en sus botas en un mano a mano con Ramón Vila, pero su zapatazo con el alma reventó el larguero de la meta balear. Sería la última acción del encuentro, puesto que dos minutos más tarde se llegaba al final del mismo con una victoria balsámica para el San Fernando.

Sin duda, un gran acicate para afrontar con menos urgencias el encuentro del próximo sábado ante el todopoderoso Córdoba.

DEPORTES

BALONCESTO SE DESARROLLARÁ DEL 23 AL 27 DE MARZO EN LA LOCALIDAD ISLEÑA



El Minibasket regresa a San Fernando tras la pausa del pasado 2023 y se vuelve a convertir en el complemento ideal para la Semana Santa. AYUNTAMIENTO

El Minibasket vuelve a 'casa'

REGRESA La cita deportiva regresa a La Isla tras celebrarse el pasado 2023 en Cataluña
LAS CIFRAS Se espera la presencia de 500 jugadores y más de 4.000 personas en esos días

ÁNGEL GALLEGO SAN FERNANDO

El Ayuntamiento isleño acogió la puesta a largo del Campeonato de España Minibasket de Selecciones Autonómicas, que se disputará del 23 al 27 de marzo en San Fernando. Tras un año de parón, en el cual el torneo se llevó a cabo en Cataluña debido al centenario de la Federación Catalana de Baloncesto, este clásico torneo que atrae alrededor de 500 jugadores, promesas del baloncesto

nacional, y 4.000 espectadores a las calles de La Isla, vuelve a casa.

Un evento que regresa a la ciudad y que tiene, entre sus novedades, una nueva instalación deportiva que se añade, sumando en total cinco pistas en cuatro pabellones donde se podrá disfrutar del mejor minibasket: Bahía Sur, el Pabellón del Parque, en el Pabellón Enrique Márquez o en el Pabellón Gómez Castro. Esto hace que el campeonato

se disputará prácticamente por toda la ciudad.

Antonio Torres, vicepresidente de la Federación Española de Baloncesto y presidente de la Federación Andaluza de Baloncesto, bromeó sobre la ausencia del evento el año pasado, marcado en rojo en el calendario local y provincial. "El año pasado, como los andaluces somos muy generosos, dejamos que se celebrara en tierras catalanas. Hablando con el resto de

Al detalle

CINCO PISTAS EN CUATRO PABELLONES

■ El Campeonato de Minibasket contará con cinco pistas que se repartirán entre los cuatro pabellones de la ciudad, es decir, el Parque, Bahía Sur, Enrique Márquez y Gómez Castro.

compañeros de federaciones autonómicas, coincidimos en que estuvo muy bien, pero queríamos que se volviera a realizar en San Fernando", declaró Torres, quien también agradeció la predisposición del Consistorio cañilla para la celebración.

Javier Vidal, vicepresidente de la Diputación de Cádiz y persona vinculada al baloncesto provincial, destacó la conexión que tiene La Isla con este deporte. "Algunos de nos-

otros, tanto entrenando como jugando, lo hemos vivido", dijo entre risas. "Es un placer haber luchado para poder traer de vuelta este evento, que aporta tanto retorno económico como de imagen a la provincia y San Fernando", señaló el representante de la Diputación.

Patricia Cavada

La alcaldesa de San Fernando, Patricia Cavada, expresó su agradecimiento a las instituciones y patrocinadores que han hecho posible que el Planeta Mini regrese a la ciudad por la que han pasado tantos jugadores profesionales de la actualidad cuando eran infantiles.

"El Ayuntamiento de San Fernando tiene un compromiso con el Mini por su contribución al deporte y a nuestra ciudad", comentó la primera edil, quien destacó la inversión que la ciudad está realizando en eventos deportivos, con hasta más de 80 eventos deportivos llevados a cabo. "Queremos atraer a los mejores y contagiarles ese espíritu deportivo y las ganas de superar los retos a otros deportistas", dijo.

Finalmente, la primera edil invitaba tanto a los diferentes medios de comunicación como a la ciudadanía de San Fernando y del entorno a que vivan y se emocionen del Mini: "que vengan y que se emocionen".

El acto de presentación concluyó con la realización de la tradicional foto de familia de los representantes de los clubes e instituciones presentes. Hay que reseñar que en el mismo también estuvieron presentes varios clubes de la ciudad como fueron Más que Veteranas, CB Cim-bis, CB San Fernando, CD Candray y el Club de Deporte Adaptado Bahía de Cádiz.

Alianda

CON JUAN GARRIDO

Toda la actualidad del mundo Flamenco

siete

ANDALUCIA TV

7tvandalucia.es



MANGAFEST Jerez Primavera

6 y 7 de abril 2024 · Ifeca



K-POP · VIDEOJUEGOS · SERIES · CINE · INFLUENCERS · ACTIVIDADES INFANTILES

Abril Zamora
¡En exclusiva en Mangafest!



Entradas en:
www.MANGAFEST.ES/JEREZ